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E4_BB_80_E4_B9_88_E5_c36_480345.htm 看到论坛上很多埋怨

司法部专家的帖子，一开始对完答案后，我也有这样的的感

觉，看帖子的时候非常解气，但是，静下心来，回顾司考复

习的过程，我发现了自己许多不足，我觉得我不通过司考是

应该，通过了到反而不正常了，以下是我的个人总结，我不

知道有没有考友会和我有同感． 2006司法考试后的总结 司法

考试结束了，我感到很疲劳，但是答案出来后，知道自己并

没有过，对了答案，回想了今年的复习经过，我想我总结了

一些经验和教训，也有一些得失。 今年没过的主要原因：在

主观上，首先，太骄傲自大，总以为自己考过了自学考试就

是天下第一牛人似的，以后就不惧怕任何考试，以前一直非

常看不起考300多分的人，认为他们不是考司法考试的料，可

是今年自己参加考试可能连300分都拿不到，对照了答案，发

现自己的错误是多么的低级。其次，本来一直以为司法考试

都是选择题肯定是非常简单，可是不知道选择题也能出得非

常难，尽管选择题可以给你一个理论上拿满分的表象，但是

事实上并不可能，没有扎实的基础是得不到高分的。也正是

对题型的轻视才导致对复习方法的失误。也正是这么浮躁的

心理，才导致本次考试的失败。 客观上，是没有时间，今年

家里和单位里的事情非常忙，本来制定好的学习计划都被打

乱了，只有在考试前几天突击了一下，使自己没有系统的复

习。复习时间对于司法资格考试是非常重要的，如果在客观

上不能满足这一点，任何人都不可能通过司法资格考试的。 



在学习复习方法上，首先，我还是采取了原来考自学考试的

方法来复习的，不能说没有成效，但是对于司法资格考试来

说，这样的复习是远远不够的，这些只能让你掌握基础理论

知识，并不能让你准确的回答考试中一些问题，特别是那些

似是而非的答案，让我无从选择，我也不知道这个选项当不

当选，只能靠蒙来选，学习方法确是让我最头痛的事，在准

备开始复习的前2个月我就在一直不停的调整自己的学习方法

，可以说到最后我都没能确定一个比较完整的学习方法，还

是继续采用以前原有的方法在复习，可这对司法资格考试并

没有用，没有一个正确的学习、复习方法也是导致我这次司

法资格考试的一个重要原因。只有采取以面带点的方式才是

最好的方式，。其次，对于司法资格考试中的陷阱，还不是

太了解，这直接反映在我的试卷中，很多做错的题目并不是

我没有掌握的知识点，而是在审题的过程中，没有发现这些

陷阱，导致错误的，这只有在多做题目中才能使自己少犯这

样的错误，第三、学习计划的混乱，由于时间的关系，我一

直在调整自己的学习计划，从始致终我都没有系统的学习和

复习，目前的工作特性也导致我不可能按部就班的安排自己

的学习和复习计划，这一点应该在明年司法资格考试中由为

注意的。 这次司法考试的得与失： 得：首先，通过这次司法

资格考试，我了解了自己的失败的原因，让我能在下次考试

中总结经验教训，好好准备下次考试。其次，本来是我薄弱

的诉讼法和行政法得到了一定的加强，感觉自己脑海中的法

律体系更加完整了，这一点也是我比较开心的。第三、消除

了自己自大的心理，不要看不起别人，也不要太高看自己，

自己并不比别人聪明多少，也不是天才，图书馆的墙壁上有



一句话说的非常不错：知识是靠积累的，而不是靠突然灌输

的。很有道理，只要自己能踏踏实实的学习和复习，通过下

次考试还是有可能的。 失：浪费了自己一年的时间，而且使

自己原本的计划都被打乱，当然，这有可能也不是一件坏事

，但毕竟自己是进入三十的人了，每一年对自己来说都很重

要，不能这样白白的浪费，在单位上班，这并不是我自己所

喜欢的，这样我有可能会非常郁闷的度过下一年。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


